

«La lectura es recomendable para la criatura desde el embarazo»

La biblioteca de Ermua destaca por el Premio Nacional de Dinamización Lectora del Ministerio de Cultura, la FEMP y la Fundación Coca-Cola

AINHOA LASUEN/ERMUA. Lleva 15 años tratando de animar a los ermuarios en la lectura, por eso su alegría fue mayúscula cuando la biblioteca del municipio recibió el primer Premio Nacional de Dinamización Lectora. La bibliotecaria, Sara Gago, ha vivido la transformación que ha sufrido la biblioteca de Ermua en los últimos años, pasando de ser un pequeño espacio en la calle Komentukua, sin apenas medios (inaugurado en 1989), a una instalación (abierta en abril del 99), en Teresa Murga, con nuevas tecnologías y con una demanda que crece junto con su oferta de actividades de fomento de la lectura.

-El cambio fue evidente, porque fue pasar a Teresa Murga y comenzar a organizar actividades, ¿no es así?

-En realidad, en Komentukua había actividades, pero eran modestas, porque no había presupuesto. Tampoco había personal. Yo entré en el 91 y sólo estaba yo. Se abría cuatro horas por la tarde.

-Ahora, están incluso hasta la una de la madrugada.

-Sí, ha sido poco a poco. Después de las 4 horas, se empezó a abrir 3 horas por la mañana. Funcionó, se fue aumentando la plantilla, el presupuesto, el horario... Se comenzó de forma modesta. Hemos intentado acercarnos a colectivos de diferentes edades. Claro, para esto es imprescindible que las ideas que planteamos sean bien recibidas por el Ayuntamiento. Esto ha favorecido mucho esta evolución. Si hay ideas, pero no hay un respaldo, las cosas no se consiguen.

-Además, la gente responde.

-Sí. Cada vez tenemos más usuarios, hacemos más carnés. Estamos encantadas, porque así podemos ampliar las actividades dedicadas a colectivos concretos.

-¿Les piden algo en concreto?

-No. Específicamente no vienen a pedir actividades, pero implícitamente vemos la demanda.

-¿Qué cosas se hicieron en 2005?

-Se organizaron sobre 50 actividades. Los dos puntos fuertes fueron las jornadas sobre Frida Kalho y Don Quijote de la Mancha.

-No se limitan a quedarse dentro del edificio.



SATISFACCIÓN. Sara Gago posa en la biblioteca de Ermua. / JULIO CALLEJA

-Tratamos de organizar actividades en colaboración con otras bibliotecas, asociaciones o departamentos del Ayuntamiento, para conseguir un objetivo doble: Acercarnos a un mayor número de personas y reforzar las actividades. -Los más pequeños ¿son su principal objetivo?

-Son el futuro. Tenemos que trabajar de cara a ese futuro. Intentamos que vengan desde bien pequeños, con padres, madres y colegios. Eskolabarri y el colegio San Pelayo vienen varios días a la semana. Es muy importante que nos vean como algo cercano.

-¿Desde cuándo recomendaría la lectura infantil?

-Desde que la madre está embarazo.

-¿Y venir a la biblioteca?

-En la infantil se puede estar hasta los 11 años. Los niños y niñas menores de 6 deben de acudir acompañados de una persona adulta. Entendemos que es imposible que un menor de 6 años esté en absoluto silencio y contamos con ello. Hay unas normas mínimas de comportamiento, que son de sentido común. Se puede hablar sin alborotar. Es importante que la biblioteca no se vea únicamente como lugar de estudio. Además hay muchos libros, CDs, DVDs, mucho material para ellos.

Respetar los gustos

-¿Puede dar algún consejo para animarles a leer?

-Siempre hay algún tema que a un niño o niña le atrae y podemos potenciarlo a través de la lectura. Debemos respetar sus gustos, no obligarle a leer lo que uno quiere.

-¿Y alguna recomendación para las personas que aún no se han acercado a la biblioteca?

-Todos los días son buenos para acercarse, pero los 23 de cada mes son los 'días del lector y la lectora' y entre los préstamos que se hagan ese día se hará un sorteo de un libro de actualidad.

-Si alguien fuera por primera vez a la biblioteca ¿le explicarían cómo funciona?

-Claro. De hecho, cuando viene alguien a hacer el carné le ofrecemos una visita guiada.

-Además ahora la biblioteca está en la Red.

-La mayor parte de sus servicios se pueden consultar en página web www.ermua.es Además, si alguien no puede desplazarse tenemos un servicio para que le vayan a leer a casa.

-¿Los premios son importantes?

-Este último, nos ha dado una perspectiva diferente, porque conoces las bibliotecas del entorno, pero no sabes qué se hace más allá. Y ahora sabemos que vamos por buen camino.